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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

Создать нормальные условия для работы 
Растет и хорошеет наш красавец-комбинат. Особенно сильно 

вырос за последние годы доменный цех. Новые доменные печи 
поистине являются исполинами, чудом современной металлургиче
ской т е х н и к и . Здесь созданы все условия для работы газовщиков, 
горновых и рабочих других профессий сложного доменного про
изводства. 

Однако впечатление о новых домнах несколько омрачается ха
осом, который царит под всеми без исключения печами. Здесь 
очень тесно, грязно, условий для нормальной работы почти нет. 

Каждая минута непланового 
простоя слябинга дорого обходит
ся коллективу четвертого листо
прокатного цеха. Как можно со
кратить число аварийных остано
вок агрегата? — задумались про
катчики. Выход нашли мастер 
Мринарх Данилович Шунин и сле
сарь Николай Борисович Емелья
нов. После тщательного анализа и 
ежедневных наблюдений они 
предложили изменить конструк
цию крепления линии высокого 

давления гидравлического уравно
вешивания ножниц агрегата. 

В результате более надежного 
крепления ответственных трубо
проводов облегчился труд обслу
живающего персонала, простои 
слябинга сократились на 5 часов 
в год. Цифра, казалось бы незна
чительная, однако это помогло 
прокатчикам оберечь за год около 
4 тысяч рублей. 

Первая находка — лишь начало 
дальнейших поисков прокатчиков. 

При сливе шлака брызги из ковшей заливают рабочие п у т и . По 
этим путям ходят поезда и рабочим, обслуживающим эти поезда, 
приходится кто к а к умеет защищаться от этого «огненного душа» . 

Я , старый железнодорожник, помню, к а к еще тридцать лет 
тому назад руководители доменного цеха обещали отгородить места 
слива шлака от железнодорожных путей стальными щитами. Прав
да, в районе некоторых печей такие щиты установлены, но толь
ко некоторых, к сожалению. 

До сих пор плохо ведется в доменном цехе борьба с пылью. В 
тесном рабочем коридоре между печами и бункерной эстакадой и 
так очень много пыли, выдуваемой с колошников. Однако сюда 
еще добавляют пыль и из бункерной эстакады. Несколько лет то
му назад (в 1 9 5 5 году) были сделаны попытки бороться с пылью. 
По стенам эстакады протянули трубы и стали поливать дорожки 
водой. Между четвертой и пятой домнами, был сооружен фонтан. 
Однако потом почему-то трубы сняли. Фонтан тоже перестал дей
ствовать. 

Плохо с питьевой водой. Внизу на всем протяжении — от пер
вой до десятой домен — нет ни одного питьевого фонтанчика или 
точки с газированной водой. Доменщикам, занятым на разливке 
чугуна , а т а к ж е рабочим других цехов, которые обслуживают до
менный цех, приходится ходить пить либо на лечи (куда захо
дить посторонним вообще нельзя), либо в столовую, расположен
ную от рабочих мест на большом расстоянии. А ведь чего проще 
— установить по низу печей хотя бы три точки с питьевой водой. 

В. ГЕРАСИМОВ, машинист паровоза 
железнодорожного транспорта комбината. 

Обрубщик фасонно-вальце-ста-
лелитейного цеха 3 . Сильченко 
ежедневно перевыполняет нормы 
выработки. 

На снимке 3 . Сильченко. 
Фото Н. Нестеренко. 

„ПОЧЕМУ ТАКОЕ РАВНОДУШИЕ?" 

В модельном отделении фасонно-вальце-сталелитей-
ного цеха хорошо знают комсомольца Александра Серо
ва. Специалист высокого класса выполняет нормы до 
130 процентов, выдавая изделия только высокого ка
чества. 

На снимке: модельщик А. Серов за работой. 

Фото Н. Нестеренко. 

Со статьей п о д таким заголов
ком выступил на страницах нашей 
газеты 9 июля бригадир монтаж
ников ЦЗЛАП В. Томчук. 

Волнение автора, с которым он 
обращается к коммунистам лабо
ратории, вполне объяснимо; моло
дежь не вышла на субботник, а 
неделей раньше не состоялось за
планированное комсомоль с к о е 
собрание. Почему? — этот воп
рос, заданный автором статьи, ак
туален -и справедлив. 

Вот что ответил секретарь парт
бюро ЦЗЛАП К. Вилкул; 

«Партийное бюро совместно с 
комсомольским бюро рассмотрело 
и обсудило вопросы, затронутые в 
статье. Факты срыва комсомоль
ского собрания и непроведения 
субботника на стройке доменной 
печи № 10 имели место по вине 
секретаря бюро ВЛКСМ т.. Гри-
шечкина и его заместителя т. То-
локнова, которые не провели не
обходимую подготовительную ра

боту. Неудачно было выбрано 
время проведения собрания, так 
как значительная часть комсо
мольцев сдавала экзамены в ин
ститутах и других учебных заве
дениях. 

Решением партийного бюро сек
ретарь комсомольской организа
ции т. Гришечкин и его замести
тель т. Толокнов строго преду
преждены». 

Далее А. Вилкул утверждает: 
«Выводы автора статьи о том, что 
комсомольцы и инженерно-техни
ческие работники ЦЗЛАП пассив
но и равнодушно относятся к об
щественной жизни коллектива, 
отмежевались от всеобщего поры-
ва молодежи Магнитки, не соот
ветствуют действительности. 

Молодежь ЦЗЛАП помогала в 
строительстве домны - гиганта, 
строительстве зданий службы ав
томатизации и дома отдыха на 
Банном озере. Только в текущем*' 
году коллективом лаборатории 
проведено Шесть субботников. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ - ЗНАНИЯ КАЖДОМУ 
П РОВОДИМАЯ в промышлен-' 
* ' нести хозяйственная рефор

ма требует поднять значение при
были и рентабельности, которые 
от несены к числу важнейших цен
трализованно планируемых пока
зателей. Сегодня прибыль стано
вится источником образования по
ощрительных фондов и служит как 
целям экономического стимулиро
вания предприятий, так и матери
ального поощрения их работни
ков. 

До недавнего времени у нас на 
прибыль смотрели как на . нечто 
туждое или в лучшем случае •не
существенное для социалистиче
ской системы хозяйства. Главным 
считалось выполнение плана вы
пуска продукции в натуре. При
быль же рассматривалась как ка
тегория в значительной мере ус
ловная, поскольку при ее реализа
ции через оптовые цены происхо
дит всего лишь перемещение 
средств от одного государствен
ного П Р Е Д П Р И Я Т И Я К другому. 

Но разве, например, не из-за 
недооценки значения прибыли, не
смотря на строгую необходимость 
соблюдения плановой номенклату
ры производства, предприятия в 

И[ремлении обеспечить собствен
нее экономические интересы шли 

на нарушение номенклатуры' Нет 
сомнения, что усиление роли при
были в экономике является непре
менным условием осуществления 
полного хозрасчета и повышения 
эффективности производства. 

Некоторые буржуазные эконо
мисты и социологи утверждают, 
что повышение роли прибыли в 
советской экономике означает от
ступление от идеалов социализма, 
а использование «ненавистного 
понятия прибыли» является вы
нужденным. Но эти утверждения 
пе имеют ничего общего с дейст
вительностью. 

Известно, что прибыль — это 
всеобщая категория товарного 
производства, выражающая в де
нежной форме стоимость приба-

Прибыль 
и рентабельность 

единственная цель капиталисти
ческого производства. В противо
положность этому прибыль при 
социализме — эта одна из форм 
прибавочного продукта, который 
целиком представляет собой до
ход социалистического предприя
тия, идет трудящимся. 

Известно, что главная цель со
циалистического производства — 
удовлетворение потребностей на
рода. Отсюда следует, что и 
прибыль предприятия представ
ляет собой экономическое сред
ство, направленное на повышение 
эффективности социалистического 
производства. Следовательно, ис
пользование в социалистическом 
строительстве категории прибыли 
и в целом товарно-денежных от. 

вочного продукта. Прибыль су
ществует тысячелетия, еще с того 
времени, когда началось развитие 
общественного разделения труда 
и товарного обмена. Уже по од
ному этому ясно, насколько не
правомерно приписывание капита
лизму исключительного права на 
использование прибыли. 

В условиях социализма при
быль по своему социально-эконо
мическому содержанию принципи
ально отличается от прибыли при 
капитализме. 

При капитализме — это универ
сальная форма присвоения приба
вочного продукта, результат экс
плуатации, Погоня за прибылью— 

ношении — это не реставрация 
капиталистических методов хозяй
ствования, как пытаются изобра
зить дело недобросовестные бур
жуазные экономисты, а средство 
мобилизации возможностей и пре
имуществ социалистической эко
номики в интересах советского на
рода. 

Прибыль служит базой опреде
ления рентабельности, которая да
ет возможность сравнивать эф
фективность работы отдельных 
предприятий и отраслей. Иначе 
может оказаться невозможным оп
ределение сравнительной эффек
тивности работы отдельных пред-
приятии, поскольку крупные пред

приятия по сравнению с мелкими 
в принципе всегда должны давать 
в абсолютном выражении боль
шую прибыль. 

Рентабельность обычно рассчи
тывается как отношение абсолют
ного размера прибыли к себесто
имости произведенной продукции. 
В этом случае прибыль отражает 
изменения текущих издержек про
изводства, но пе показывает, с по
мощью какого объема производ
ственных фондов она достигнута. 
Тем не менее показатель рента
бельности несомненно имеет оп
ределенное экономическое содер
жание и может быть использован 
в осуществлении хозрасчетной де
ятельности предприятия. 

Но в то же время очевидно, что 
величина прибыли определяется 
уровнем использования основных 
фондов и оборотных средств, 
предоставленных в распоряжение 
предприятия. Поэтому для того, 
чтобы хозрасчет всемерно стиму
лировал повышение эффективнос
ти использования производствен
ных фондов, полученную прибыль 
надо сопоставлять с массой этих 
фондов. 

Показатель рентабельности, рас
считываемый как отношение при. 
были к производственным фондам, 
служит выражением производи
тельности общественного труда. 
Поэтому в дальнейшем при оцен
ке деятельности промышленных 
предприятий за основу будет 
браться именно показатель рента
бельности. 

(Продолжение следует). 

Комсомольцы и мол о д е ж ь 
Ц З Л А П в числе первых на комби
нате развернули соревнование за 
достойную встречу XV съезда 
комсомола и по его итогам заня
ли второе место. По ряду видов 
спорта физкультурники лаборато
рии >в зимней спартакиаде ореди 
цехов управления главного энер
гетика заняли первые места. 

Значительная часть молодежи 
учится в институтах и других 
учебных заведениях. Приказом 
директора шести работникам, ус
пешно закончившим горный ин
ститут, объявлены благодарности 
и вручены денежные премии. 

Ниже А. Вилкул останавлива
ется на вопросе о проведении 
партийного собрания. Он пишет; 
«По поводу партийного собрания, 
состоявшегося 29 нюня. Собрание 
рассмотрело итоги работы май
ского Пленума ЦК КПСС и при-
пяло конкретное решение по ока
занию шефоКой помощи совхозу 
«Путь Октября». Намеченные ме
роприятия выполняются. Оказы
ваемая помощь положительно оце
нивается руководством совхоза и 
партийными организациями». 

В заключение следует отметить, 
что партийная организация- и ру
ководство ЦЗЛАП постоянно за
нимаются вопросами быта, зара
ботной платы, организацией отды
ха, проводят индивидуальные бе
седы с рабочими и инженерно-
техническими работниками». 

От редакции: «Что и говорить, 
всеобъемлющий перечень дел 
партийной организации заслужи
вает самого пристального внима
ния и изучения. Но хочется все-
гаки спросить; где были комму
нисты, когда собрание было отме
нено? Ведь па эти вопросы ре
дакция ответа так и не получила. 
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РАЗДАТКИ РАБОТАЮТ 
ЛУЧШЕ 

На участках коксохимического 
производства плохо работали 
раздатки. Об этом мы сообщали 
в № 49 нашей газеты. 

Критика возымела действие. 
Как сообщил нам начальник 

отдела общепита комби н а т а 
т. Бойко, приняты неотложные 
меры по устранению всех недо
статков в работе филиалов столо
вой № 4. Заведующей столовой 
№ 4 т. Сидоровой за> плохой 
контроль работы раэдаток сделано 
замечание. 

МЕТАЛЛ» 

Начало болЬшого поиска 

РЕДАКЦИЖ ОТВЕЧАЮТ 


